

Nombres propios

Rafael Ruiz, Dtor. Financiero Teógenes Ruiz



El Director de Administración y Financiero de Teógenes Ruiz, S.A., Rafael Ruiz, una empresa de más de un siglo ubicada en Tarancón (Cuenca), afirma que la sociedad prevé incrementar su facturación en torno a los 300 y 500 millones de pesetas el presente ejercicio, alcanzando en el sector de la distribución comercial los 3.700 millones de pesetas. En el último año ha ampliado hasta 6.000 m² uno de sus cuatro cash&carry, concretamente el de Alcázar de San Juan.

Roman Muñoz, Secretario General de FAEC



La Federación de Asociaciones de Empresarios Conquenses (FAEC) ha recibido con satisfacción el anuncio del Ministro de Fomento que plantea una posible liberalización del transporte ferroviario porque beneficiará la línea Madrid-Cuenca-Valencia. A juicio del secretario general de la FAEC, Román Muñoz, la medida puede ser muy interesante porque abre más la posibilidad de competir.

Araceli Muñoz, Consejera de Industria



La Consejería de Industria y Trabajo que encabeza Araceli Muñoz ha abierto un expediente informativo sobre el vertido de combustible de la central térmica de Aceca a las aguas del río tajo con el objetivo, según la responsable del departamento, de "establecer las causas que lo han provocado y los culpables del mismo, que serán sancionados con todo el rigor que permita la legislación".

Mariano Castillo Toboso Pte. Fabricantes de Pintura

El presidente de la recién creada Asociación Provincial de Fabricantes de Pintura con sede en La Roda (Albacete), Mariano Castillo Toboso, apuesta por implantar la norma ISO 14.000 relativa al medio ambiente, como uno de los primeros proyectos de la Asociación. Esta nueva agrupación está integrada por la práctica totalidad de las empresas de pintura en la provincia de Albacete, que tienen una facturación anual de 5.500 millones.

Fernando Colmenar, Consejero Delegado Cantos Blancos

Granjas Cantos Blancos tiene ya operativas el 100% de las nuevas instalaciones que ha construido en la localidad guadalajareña de Alovera con una inversión de 1.200 millones de pesetas. Estas nuevas instalaciones son el mayor complejo avícola de España, según el consejero de la empresa, Fernando Colmenar, ya que tienen una extensión total de 55.000 metros cuadrados, siendo la superficie construida de 30.000 metros cuadrados.

José Manuel Díaz Salazar

Presidente de Cedercam

“El siglo XXI tiene que ser el siglo de la vuelta al campo”

MÓNICA MORENO
Toledo

Pregunta.- Cedercam (Asociación de Centros de Desarrollo Rural de Castilla-La Mancha) nace como una asociación para agrupar a las diversas asociaciones de desarrollo rural de la región. ¿En qué está trabajando actualmente y qué proyectos tienen?

Respuesta.- En estos momentos estamos consolidando lo que es la comunicación y la transferencia de información entre los veintitrés grupos que componemos Cedercam. Uno de los objetivos de la red es el promover el intercambio de experiencias y el enriquecimiento mutuo a través de las iniciativas que cada uno de los grupos va poniendo en marcha. Para fomentar ese intercambio hemos puesto en marcha un proceso de comunicación vía intranet, de manera que esas nuevas tecnologías nos permitan una herramienta útil y en todo momento nos permitan esa fluidez de intercambio.

P.- Y de cara a los próximos programas Leader Plus y Proder II. ¿Qué están haciendo?

R.- Estamos trabajando con la Junta de Comunidades, desarrollando una labor de interlocución y representación de cada uno de los grupos de desarrollo rural, en un proceso muy concreto como es la nueva zonificación, el nuevo mapa de desarrollo rural que se va dar como consecuencia de la aprobación de los nuevos programas.

Además estamos en un proceso de formación continúa de cara a los emprendedores que habitan en estas zonas. Una filosofía de desarrollo rural es que los propios habitantes estén involucrados en su propio desarrollo y uno de los déficit es la falta de información.

Y por último intentamos que la visión de desarrollo rural empiece a estar dignificada. Todo Castilla-La Mancha a efectos de fondos estructurales está considerado como zona rural. Es una labor de dignificación de las zonas rurales. Hablar de desarrollo rural no es sinónimo de

“Hablar de desarrollo rural no es sinónimo de desarrollo de zonas marginales”



En la imagen, José Manuel Díaz Salazar.

desarrollo de zonas marginales.

P.- Con los nuevos Leader Plus y Proder II, el mapa de Castilla-La Mancha, excepto algunas zonas, va a ser casi entero zonas de desarrollo rural. ¿Se van a crear nuevos grupos al aumentar los núcleos de población acogidos a esta “denominación”?

R.- Se van a crear pocos más, como mucho dos ó tres. Lo que va a ocurrir es se van a fusionar grupos preexistentes. Había grupos que trabajaban con poblaciones muy reducidas y en comarcas muy cercanas, muy homogéneas. Ahora de cara al nuevo programa la gran mayoría de los grupos se han fusionado con sus adyacentes. Habrá una mayor vertebración de los territorios.

P.- ¿Cuáles son las líneas generales de los grupos de desarrollo rural?

R.- Es muy diversa, porque nuestra realidad castellano-manchega es tan variada que

casi cada grupo trabaja en una actividad diferente. En este momento, prácticamente todos estamos en un proceso de constitución de grupos, hay zonas donde se va más avanzado que otros, pero casi todos estamos

redactando los proyectos de desarrollo.

“” Con los nuevos programas se crearán dos o tres grupos, algunos se fusionarán

Lo que intenta cada grupo es explotar sus potencialidades, hay grupos que apuestan claramente por una valoración de la producción

agraria, otros territorios que tienen tradición y se han posicionado en torno al turismo rural. No es fácil determinar un modelo concreto de programa. Las estimaciones son que hacia el mes de octubre todos los grupos tengan terminada su propuesta, que luego entregará a la comunidad autónoma, para que ésta redacte su propio programa regional de desarrollo rural.

P.- Como presidente de Cedercam, qué carencias existen

en estas zonas y que soluciones se están adoptando.

R.- Las carencias son múltiples. Una carencia concreta es la falta de coordinación de las distintas iniciativas que redundan en una comarca, procedente de distintas administraciones. Esta falta de coordinación de políticas resta eficiencia en el resultado, origina muchas lagunas y produce muchas duplicidades. Desde Cedercam venimos apostando por la imperiosa necesidad para que exista una concepción también integral de cualquier tipo de política que gravite en torno a las zonas rurales. También existe una falta de formación, y además haría falta una mayor apuesta económica por saldar la deuda histórica que tienen las zonas rurales. El siglo XX fue una apuesta decidida en favor de las grandes urbes, el siglo XXI tiene que ser el siglo de la vuelta al campo, donde se salde la deuda histórica. Frente a esto es justo reconocer que el mundo rural, nunca en la historia ha tenido tantas ayudas como tiene en este momento, ni ha dispuesto de tanto capital humano ni técnico como ahora. Tenemos suficientes herramientas para que sirvan de palanca de desarrollo, lo que en mi opinión resta cubrir hace falta una apuesta económica más coordinada.

P.- ¿Hacia dónde va el futuro de los Grupos de Acción Local?

R.- En que se conviertan en estructuras de desarrollo y representativas de las reivindicaciones y aspiraciones de las zonas rurales. Por ese carácter tan heterogéneo y tan multidisciplinar, que aglutina a lo público y a lo privado, a los agentes sociales que trabajan en la propia realidad. Los grupos de acción local se convertirán en los auténticos motores de los grupos de desarrollo rural de las zonas, por encima de las Administraciones Locales y de los agentes sociales convencionales. El futuro de las zonas rurales está muy ligado al éxito de los grupos de desarrollo rural.